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ATA DA 53ª REUNIÃO ORDINÁRIA DO PLENÁRIO DO RIO DOIS RIOS (CBH 

RIO DOIS RIOS), realizado no dia vinte e oito de março do ano de dois mil e 

vinte três, através de videoconferência entre os participantes (Reunião Não 

Presencial). A reunião contou com a presença de quinze membros e quatro 

colaboradores da secretaria executiva e dois convidados (conforme relação de 

presença no final desta ata), tendo início a reunião presidida pelo diretor, Sr. 

Lícius Sá Freire (FIPERJ), que deu prosseguimento ao ponto de pauta. Em 

seguida, solicitou à secretaria executiva a apresentação da ordem do dia: 1) 

Aprovação das atas da 51ª ROP e 18ª REP; 2) Ingresso de novo membro – 

Embrapa; 3) Retrospectiva 2022; 4) Planejamento anual 2023; 5) Anuência 

Resolução n°83 -TAC Votorantim; 6) Anuência Resolução n°84 - Cria dentro do 

âmbito do CBH-R2R o GT TAC Votorantim; 7) Informes temáticos: a) Agente 

das águas; b) Mananciais Diagnóstico e Intervenção; c) TAC-Votorantim; e 8) 

Informes gerais. ITEM 1 - Aprovação das atas da 51ª ROP e 18ª REP- Atas 

aprovadas por unanimidade, após confirmação de leitura prévia pelos membros 

presentes e nenhuma manifestação de rejeição ou de necessidade de correção. 

ITEM 2 – Ingresso de novo membro – EMBRAPA – Confirmado pela 

secretaria executiva o atendimento da EMBRAPA às exigências documentais 

para ingresso da instituição no CBH-R2R. Foi feita uma votação que aprovou o 

ingresso da EMBRAPA no comitê. ITEM 3 - Retrospectiva 2022 - O Sr. André 

Bohrer (AGEVAP UD3) apresentou um breve vídeo com a retrospectiva do 

trabalho desenvolvido pelo comitê no ano de 2022 e celebrou todas realizações 

e feitos dos projetos do CBH-R2R. O Sr. Licius Freire (FIPERJ) pediu a palavra 

e parabenizou o trabalho que o comitê tem desenvolvido ao longo dos últimos 

anos.  ITEM 4 - Planejamento anual 2023- O Sr. André Bohrer (AGEVAP UD3) 

fez uma introdução sobre a alteração feita no contrato de gestão assinado no 

final de 2022 (Contrato 069/2022) visando a mudança das metas a serem 

atingidas no ano de 2023. Uma das metas do novo contrato é a aprovação do 

planejamento anual que deve ser feito no final de cada ano de forma a planejar 

o ano subsequente, excepcionalmente no ano de 2023 o planejamento está 

sendo feito no início do ano. Após a contextualização, o Sr. André Bohrer 

passou a apresentação para a Sra. Raissa Guedes (AGEVAP). A Sra. Raissa 

Guedes (AGEVAP), apresentou a PAAD (Programação Anual de Atividades de 

Desembolso) que está previsto no novo contrato de gestão assinado entre a 

AGEVAP e o INEA, com interveniência do CBH-R2R, para atendimento da 

região hidrográfica Rio dois Rios. A Sra. Raissa Guedes (AGEVAP) também 

apresentou as cláusulas previstas na PAAD e algumas informações sobre o 

Plano de Bacia e as agendas previstas no plano. Após a apresentação os 

membros aprovaram a PAAD do ano de 2023. ITEM 5 - Anuência Resolução 

n°83 -TAC Votorantim - O Sr. André Bohrer (AGEVAP UD3) apresentou a 

resolução n°083 (Ad Referendum) que teve caráter de urgência, pois oficializou 

a aprovação do comitê em relação ao TAC da Votorantim para repasse do 

recurso para conta da AGEVAP. Após a apresentação houve a aprovação e 

anuência da resolução pelos membros do plenário. ITEM 6 - Anuência 

Resolução n°84 - Cria dentro do âmbito do CBH-R2R o GT TAC Votorantim 
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- O Sr. André Bohrer (AGEVAP UD3) apresentou a resolução n°084 (Ad 

Referendum) que teve caráter de urgência pois tinha a necessidade de criar um 

grupo de acompanhamento 45 dias após a assinatura do TAC da Votorantim, 

praxo este que expirava antes da data desta reunião. Este grupo de trabalho 

terá a função de acompanhar tecnicamente o desenvolvimento e 

implementação do TAC assinado entre o MPRJ e a Votorantim. Após a 

apresentação houve a aprovação e anuência da resolução pelos membros do 

plenário. ITEM 7 - Informes temáticos: a) Agente das águas. b) Mananciais 

Diagnóstico e Intervenção. c)TAC-Votorantim -  (a) Foi informado ao plenário 

a conclusão do curso de capacitação de multiplicadores do projeto Agente das 

Águas em Janeiro e que agora iniciará uma rodada do curso com a população. 

(b) Sobre o projeto Mananciais do CEIVAP - PRISMA Barracão dos Mendes foi 

informado que vários pacotes de intervenção estão sendo executados, uma 

equipe de monitoramento foi contratada para monitorar a qualidade da água 

antes e depois das intervenções do projeto, também foi contratada a empresa 

que irá fazer isolamento de áreas, principalmente onde foram mapeadas 

nascentes, alguns outros pacotes, contratações e processos estão em 

andamento. (c) O Sr. André Bohrer (AGEVAP UD3) informou sobre o TAC 

Votorantim, que será realizado na microbacia localizada na região de Monnerat 

- Duas Barras, o projeto visa a restauração florestal nessa área e o dinheiro 

para o projeto já foi repassado para conta da AGEVAP. No momento estão 

acontecendo reuniões do grupo de trabalho a fim de contratar uma empresa 

para executar o projeto. ITEM 8 - Informes Gerais - O Sr. André Bohrer 

(AGEVAP UD3) informou o desligamento da Sra. Natalia Ribeiro do corpo de 

funcionários da AGEVAP. A secretaria executiva também convida para 

participação no evento de apresentação dos resultados de monitoramento do 

projeto Agente das águas, que acontecerá na quinta-feira, o Sr.  André Bohrer 

(AGEVAP UD3) informou sobre o início do projeto de Educadores Ambientais 

que será celebrado entre a Prefeitura de Bom Jardim e a UFF de Angra dos 

Reis neste projeto a microbacia de Barra de Santa Teresa será alvo dos 

estudos. Esta ata foi lavrada por mim, Âniker Veloso (AGEVAP UD3) e gerou os 

seguintes encaminhamentos: Atas da 52°ROP e 18° REP foram aprovadas; 

Ingresso da EMBRAPA no Comitê Rio Dois Rios; Aprovação do Planejamento 

Anual de 2023, Aprovação e anuência Resolução n°83 -TAC Votorantim; 

Aprovação e anuência Resolução n°84 -TAC Votorantim; 

 

Nova Friburgo, 28 de março de 2023.   
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Nova Friburgo, 28 de Março de 2023.  
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